

Le siège de Bastogne

Le 22 décembre 1944, alors que la ville est encerclée par l'armée allemande depuis plusieurs jours, on annonce au général McAuliffe, commandant de la 101^e division aéroportée américaine que les Allemands lui ordonnent de se rendre. La réponse à cet ultimatum : « Nuts » (« des noix ») décide du siège de Bastogne.

Le 23, le ciel se dégage, permettant à l'aviation de ravitailler les troupes. Le 25, l'avance allemande atteint son maximum. Mais les Alliés vont tout mettre en œuvre pour reprendre le dessus. La 3^e armée, sous les ordres du général Patton, contre-attaque sur le flanc sud-est et pénètre dans Bastogne le 26. L'aviation alliée parvient à empêcher le ravitaillement en carburant des blindés allemands. Début janvier, la 1^{re} armée américaine arrive par le Nord.

Le 25 janvier, le saillant de l'armée allemande en Ardenne est résorbé, alors qu'il s'était étendu jusqu'à quelques kilomètres de la Meuse.

Le mémorial du Mardasson, situé rue de Clervaux, commémore ces événements, et le Bastogne War Museum, installé sur le même site, présente l'une des plus importantes collections en rapport avec la Seconde Guerre mondiale.

Sur la place McAuliffe, la place principale de la ville, on peut voir un buste du général McAuliffe, un char Sherman, ainsi que la borne terminale de la « voie de la Liberté ».